



Emmanuel Hernández Domínguez

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Control de lectura

Antropología Médica I

PASIÓN POR EDUCAR

1-B

Comitán de Domínguez, Chiapas a 15 de septiembre de 2022.

Breve introducción a la antropología médica

Dr. Sergio
Jiménez Ruiz

Emmanuel

Leer esta introducción a la antropología se me hizo muy importante ya que no tenía claro de qué se trataba. Entendí que es una subrama de la antropología social y cultural, la antropología médica ha sido de gran ayuda en la investigación y teorías de la salud y enfermedad.

De igual manera esto ha ido evolucionando con el tiempo y generando debates en el área de la salud como la medicina, psiquiatría, enfermería, entre otras, sobre debates en la influencia de la cultura de lo que es considerado normal y anormal. También como las diferentes culturas describen ciertas enfermedades que no tienen explicaciones científicas como el mal de ojo, posesión entre muchas más alrededor del mundo y también la diversidad cultural como el género, las prácticas que son realizadas en el cuerpo, las prácticas sexuales, alimentarias, etc.

La antropología y la medicina en países como México, Canadá y Estados Unidos empezaron a tener relación gracias a los programas de salud en comunidades creadas por instituciones sanitarias con servicios de atención primaria en los que se trataba de resolver los diferentes problemas, los problemas que existían en el personal de salud de las instituciones. En otros países se incrementó la educación y promoción de la salud para evitar ciertos problemas en general.

2. Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional de médico general.

Para empezar el ser humano es una unidad muy compleja, ya que influyen muchos los aspectos biológicos, psicológicos y sociales que están relacionadas entre sí. El científico Edgar Morín dijo que para poder comprender al hombre como un ser biocultural se tiene que relacionar con aspectos socioculturales, física y biológica. Los factores biológicos, socioculturales y psicológicos son de gran importancia porque han sido factores esenciales en la humanidad en su evolución.

Todo esto es de gran importancia para el análisis del proceso de formación de un médico general, ya que el ser humano es un objeto de estudio, para profundizar en los factores sociales y culturales, que están relacionados con el proceso salud-enfermedad, con un enfoque un poco diferente a su que hacer, no solo centrado en atender a un enfermo sino en preservar la salud del hombre, a esto se le conoce como biopsicosociocultural. En la actualidad se demanda la necesidad de investigar desde las ciencias médicas y sociales el problema del hombre y se han reformulado conceptos acerca de él. Resulta indispensable adentrarse a los contenidos formativos que revelen la interpretación humana en el contexto sociocultural donde se desarrolla el hombre y por lo tanto la formación médica debe tener relación con las ciencias sociales, en general y también de manera particular, con la Antropología, esta ciencia debe tener muchos vínculos interdisciplinarios con las ciencias ya mencionadas.

La antropología médica de Pedro Laín Entralgo: historia y teoría

Dr. Sergio
Jiménez Ruiz
Clemente

Pedro Laín dice que la antropología es un conocimiento científico y metafísico del hombre. La ciencia alude a la ciencia humana y natural que vertebran esa antropología y la metafísica a la filosofía de la realidad humana que la fundamenta, la antropología médica de Laín emerge de una concreta historia de la ciencia.

En medicina, el positivismo de la segunda mitad del siglo XIX estudiaba la enfermedad humana desde presupuestos y métodos utilizados en el laboratorio y en el análisis de la materia cósmica, Laín reconoce los progresos que el naturalismo logró en su lucha contra la enfermedad. Durante la revolución industrial, el estrés social intensificó hasta llegar a un grado insoporables para el individuo que era incapaz de soportar todo la presión de todos los días. Esta presión aumentó durante la primera guerra mundial (1914-1918) que fue producida por una crisis de creencias, en países como Austria y Alemania aplicaban antropología, filosófico a la medicina. En la medida Laín recalca cuatro tendencias de la época contemporánea, que se extiende de 1918 hasta la fecha, las tendencias son: la extrema tipificación de los instrumentos médicos, la colectivización del cuidado médico en casi todo el mundo, la medicina preventiva y la incursión del personalismo en la patología. En los años 1920 la bibliografía médica publicada en alemán muestra una clara oposición a la impersonalidad del positivismo dominante en la segunda mitad

Bibliografía

Virgili, U. r. (s.f.). Obtenido de

file:///C:/Users/52963/OneDrive/Escritorio/UDS/1er.%20semestre/antropologia%20medica/introduccion%20a%20la%20antropologia%20medica.pdf

Querts Méndez, O., Orozco Hechavarría, O., Montoya Rivera, J., Beltrán Moret, M., & Caballero Herrera, M. Y. (2013). Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general. *Medisan*, 17(10), 7021-7030.

Orringer, N. R. (s.f.). Obtenido de

https://www.fundacionpfizer.org/sites/default/files/ars_medica_jun_2008_vol07_num02_190_la_antropologia_medica_de_pedro_lain_entralgo_0.pdf